

# *L'Observatoire cubain du genre présenté au corps diplomatique*



La Havane, 12 mars (RHC) Le corps diplomatique de l'Union Européenne (UE) accrédité dans la capitale a appris la veille l'existence de l'Observatoire cubain de l'égalité de genre (OCG).

Anays Montequín Jiménez, spécialiste de l'Office national des statistiques et de l'information (ONEI), a expliqué aux ambassadeurs et fonctionnaires du bloc régional en mission à Cuba qu'il s'agit d'une plateforme créée conjointement par la Fédération des femmes cubaines, son Centre d'études féminines et l'ONEI lui-même.

L'Observatoire, créé en 2023, est né de la mise en œuvre du Programme national pour la promotion de la femme, en tant que complément scientifique du plan d'État avec une perspective de genre, a-t-elle précisé. Montequín Jiménez a souligné qu'à partir de différents domaines, la proposition numérique

permet d'approcher les indicateurs statistiques auxquels contribuent certaines institutions cubaines sur la question de l'égalité et les écarts existants entre les hommes et les femmes dans divers domaines de développement.

Des entités nationales telles que les ministères de la Santé publique et de la Justice, la Police nationale révolutionnaire, la Cour suprême du peuple et le Bureau du procureur général de la République, ainsi que des organisations étrangères telles que la Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes (CEPALC) et des agences du système des Nations unies et de la coopération internationale figurent parmi les collaborateurs du site numérique.

Les indicateurs du BCG, a expliqué la spécialiste, correspondent aux sept domaines du Programme national pour la promotion de la femme, de sorte qu'il est possible de trouver un affichage informatif sur l'autonomisation économique des femmes ; les médias ; l'éducation, la prévention et le travail social ; l'accès à la prise de décision ; le cadre réglementaire pour la protection contre toutes les formes de discrimination et de violence ; la santé sexuelle et génésique ; et les statistiques et la recherche.

Dans chaque section, les chiffres sont interactifs et mis à jour chaque année, le 30 juin, afin de permettre des comparaisons et des évaluations sur le comportement de certains phénomènes liés aux femmes et aux hommes, dans une perspective de genre et de droits, a-t-elle indiqué.

Il comprend également des informations provenant d'enquêtes nationales, notamment les enquêtes sur la profession, la fécondité et l'égalité entre les hommes et les femmes, ainsi que des indicateurs démographiques et des publications scientifiques de 2019 à 2023 qui, en détail, couvrent les problèmes qui doivent être résolus par le biais de politiques et de stratégies publiques.

En ce qui concerne la violence de genre, Montequín Jiménez a précisé que l'OCG recueille des informations à partir de la mise en œuvre du Code pénal en 2023, une norme juridique dans laquelle les crimes de cette nature sont identifiés.

L'expert de l'ONEI a estimé que l'Observatoire devrait être enrichi par des données provenant d'autres sources fiables et provenant de tous les territoires de Cuba, afin que la vision de l'égalité des sexes soit holistique et que ce site soit une référence en la matière.

Yudith Ferreiro Fuentes, directrice du Centre d'études sur les femmes, a déclaré au corps diplomatique de l'UE à La Havane que l'État cubain garantissait, dans le cas de la violence de genre, le respect des droits de la défense dans le cadre d'une approche interopérable des crimes de cette ampleur.

À partir du moment où les plaintes sont reçues par tous les canaux pertinents, une protection sera accordée aux victimes avec la participation de différents organismes et institutions et en mettant l'accent, en outre, sur la prévention de la violence au niveau communautaire, selon les statistiques fournies par le BCG, a-t-il souligné.

Isabel Brillhante Pedrosa, ambassadrice de l'UE dans la plus grande des Antilles, a déclaré à la presse que l'Observatoire est un mécanisme utile pour aider à définir des politiques publiques pour l'égalité des sexes à laquelle nous aspirons au niveau mondial, parce qu'il offre les clés des écarts qui doivent être minimisés.

La plateforme compile systématiquement divers indicateurs, conformément aux critères de la CEPALC et aux objectifs de l'Agenda du développement durable, envers lesquels Cuba est fortement engagée malgré le contexte socio-économique actuel, a-t-il déclaré. L'Observatoire cubain de l'égalité entre les hommes et les femmes est disponible à l'adresse [www.genero.onei.gob.cu](http://www.genero.onei.gob.cu). (Source:ACN)



**Radio Habana Cuba**